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Zur alljährlichen Holzaktion hat sich am 22. Februar bei bestem Wetter wieder 
ein gutes Dutzend Helfer und Helferinnen eingefunden. Herbert hatte schon 
mit diversen Schneidwerkzeugen vorgearbeitet und so lag alles 
"transportgerecht" bereit. Um den jährlichen Krautbewuchs zu unterbinden, 
haben wir diesmal im Vorfeld eine Selbstfahrfräse eingesetzt. Wir hoffen 
dadurch den jährlichen Pflegeaufwand zu reduzieren. In gut 90 Minuten waren 
so die Büsche am Vereinsheim und der Wildwuchs an der Böschung zum 
Faustballfeld entfernt. Wie immer haben wir das Grüngut direkt auf unserer 
Anlage eingearbeitet, so zum Beispiel die langen Äste in den Sportplatzbüschen 
als "Durchlaufschutz" und "Benjes-Hecken". Die kleine Stärkung danach war 
wohlverdient. 

Bestes Aufräum-Wetter herrschte auch am 15. März bei der "Sauber-ist-In"-
Aktion, die wir gemeinsam mit dem Gartenbau- und Kleintierzuchtverein 
Firnhaberau in der Firnhaberauer Heide und den anschließenden Flächen bis 
zur Streuobstwiese des GKV durchgeführt haben. "Gemeinsam für ein sauberes 
Augsburg" ist der Untertitel der Aktion des Abfallwirtschaftsbetriebs – und wir 
konnten einiges an Hinterlassenschaften wenig sorgsamer MitbürgerInnen 
aufsammeln: von Zigarettenkippen über Papiertaschentücher, Flaschen und 
Schirmen bis zu Fahrzeugteilen (Reifen, Fahrgestellteile, Motorradverkleidung) 
und ein Fahrradrahmen war alles dabei. Sammler aus allen Altersklassen haben 
das Gebiet in gut 90 Minuten erfolgreich abgesucht, 5 große Müllsäcke gefüllt, 
einige Kilos Altglas in den Containern entsorgt. Danach war noch Zeit für eine 
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kleine gemeinsame Stärkung an unserem Vereinsheim. Vielen Dank allen, die 
sich die Zeit genommen haben, unsere unmittelbare Umwelt vom 
Zivilisationsmüll zu befreien! 

Dieses Jahr stehen zwar keine Wahlen an, doch freuen wir uns immer, wenn 
wir neben den "Stammgästen" auch neue Gesichter bei unserer 
Jahreshauptversammlung am 01.06. sehen und begrüßen dürfen. Zugegeben, 
der Termin am Sonntagnachmittag ist vielleicht nicht besonders attraktiv, 
jedoch lässt sich das heutzutage eigentlich über jeden Termin sagen und Zeit ist 
an jedem Tag - besonders am Abend und am Wochenende - ein knappes Gut. 
Und keine Angst: es wird niemand zu einem Posten verpflichtet, aber vielleicht 
das Interesse dafür geweckt. Ein Verein ist schließlich auch ein Unternehmen, 
wenn man so will der "Gemeinwohl-Ökonomie", und braucht damit auch Leute, 
die sich um die Verwaltung, den Betrieb, die Mitglieder und die 
Öffentlichkeitsarbeit kümmern. Ohne Engagierte im Verein gibt es ihn nicht. 
Wer sich erkundigen will: wir im Vorstand stehen jederzeit gerne für 
Informationen zur Verfügung. Zur Versammlung gibt’s natürlich rechtzeitig eine 
Einladung. 

Im Anhang findet Ihr eine Übersicht der Veranstaltungen, die der DJK-
Diözesanverband in diesem Jahr bietet. Das Spektrum ist weit und es dreht sich 
auch nicht nur um Sport. 

Jetzt aber - endlich? - zu den Nachrichten aus dem Sport: 

In der abgelaufenen Saison musste sich unsere Basketball-Herrenmannschaft 
mit dem 3. Platz in der Bezirksklasse Herren Mitte begnügen. Zwei von acht 
Mannschaften haben im Saisonverlauf zurückgezogen. So waren es in dieser 
Saison nur 10 Spiele von denen wir 6 gewinnen konnten. Bei dieser geringen 
Spielzahl sind Erfolg und Misserfolg besonders von der Tagesform abhängig. 
Insbesondere sind lange Pausen im Spielbetrieb nicht "mannschaftsdienlich". 
Der Spielfreude im immer gut besuchten Training an Mittwoch und Freitag tut 
das aber keinen Abbruch und so können wir zuversichtlich auf den nächsten 
Saisonbeginn im Herbst hinarbeiten. Erfreulich ist auch der Mitgliederzuwachs 
bei den Kindern und Jugendlichen. Die zunehmende Berichterstattung in den 
Medien und die Erfolge der Deutschen Nationalmannschaft tragen das Ihre 
dazu bei. 

Die Boccia-Saison auf unseren 3 Bahnen ist eröffnet! Die Montagsgruppe trifft 
sich ab sofort wieder regelmäßig ab 17:00 Uhr zum gemeinsamen "dolce far 
niente" am Vereinsheim. Der Spielbetrieb der Boccia-Bundesligen mit unseren 
BundesligaspielerInnen Margherita, Michele und Francesco hat Anfang März 
begonnen. Francesco musste allerdings in seinen beiden Turnieren in Offingen 
und Anhausen schon in der Vorrunde die Segel streichen, Michele und 
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Margherita greifen am 27.04. April in Stuttgart ins Geschehen ein. Das erste 
Heimturnier der 2. Bundesliga haben wir am 29. Juni, die 1. Bundesliga trifft 
sich auf unseren Bahnen am 21. September. 

Tja, Faustball/Hobbyfußball - leider hat sich dieses Angebot offensichtlich 
überlebt. Durch Corona beschleunigt, hat sich die Gruppe leider soweit 
reduziert, dass die Mindestteilnehmerzahlen für ein zünftiges Fußballspiel nicht 
mehr oder nur noch sehr selten erreicht werden. Ein bisschen "aus der Not 
geboren" treffen sich nun die Mitglieder der Abteilung zum Badminton in der 
Turnhalle der MS Firnhaberau. Da geht dann doch die eine und andere Partie 
zusammen. Wie immer bei uns, sind die Sportangebote nicht auf eine Abteilung 
beschränkt: jeder und jede kann alle Angebote nutzen. Nur bei Basketball 
(jährlich) und Yoga (kursbezogen) fallen Zusatzbeiträge an. Soll heißen: wer 
Lust auf Badminton hat, kann am Mittwoch ab 20 Uhr einfach vorbeikommen - 
Schläger aber nicht vergessen! Ob wir Badminton im Sommer auf unserem 
Freigelände anbieten ist derzeit noch in Diskussion. Wir halten Euch auf dem 
Laufenden. 

Uschi's neues Freitagvormittagangebot "Mach mit! Bleib fit!" hat voll 
eingeschlagen! Aus dem Stand ist der Gymnastik-Kurs gut besucht und die 
Rückmeldungen sind begeistert - so macht es auch der Trainerin Spaß! Also: 
vorbeikommen und mal 'reinschnuppern. Bei Heike's Yoga gab's leider 
krankheitsbedingt eine Unterbrechung. Nun zeichnet sich aber die 
Wiederaufnahme der Stunden ab: am Mittwoch, den 30.04. startet "Einfach 
Yoga!" und “Yoga für Fortgeschrittene“ beginnt am Freitag den 2. Mai (Ersatz 
für Donnerstag, den 1. Mai!). Die Uhrzeiten bleiben jeweils unverändert, also 
09:30 Uhr am Mittwoch und 17:00 Uhr am Donnerstag bzw. Freitag. Die 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer werden noch gesondert informiert. In der 
Mittwochstunde wird Elena in der nächsten Zeit die Vertretung von Julia 
übernehmen. Guten Einstieg und viel Erfolg! 

Unsere Kampfsportabteilung erfährt gerade großen Zuspruch. Bei Kindern und 
Jugendlichen und bei den 18-40-Jährigen hat sich die Mitgliederzahl seit 2023 
jeweils nahezu verdoppelt. Die Trainingsstunden sind voll und internationale 
Trainer und Trainerinnen lassen uns bei Sondertrainings an ihren Erfahrungen 
teilhaben. Dass unsere Kämpfer und Kämpferinnen davon profitieren, lässt sich 
an den steigenden Wettbewerbsteilnahmen ablesen. Und auch Erfolge stellen 
sich ein. So hat Remzi Haxhani im Januar in Meckenheim bei Bonn einen 
Wettkampf für sich entscheiden können. 

Die Vorbereitung unserer beiden Tennisplätze ist in vollem Gange. Erste 
Aufgabe heuer war, das Moos in den beschatteten Bereichen zu entfernen, 
damit das frische Ziegelmehl nicht schon von unten wieder "befallen" wird. Das 
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neue Material wurde auch schon angeliefert. Als Zieltermin für die 
Saisoneröffnung haben wir wie jedes Jahr den 1. Mai im Visier - die Erfahrung 
zeigt, dass wir meist ein paar Tage drauflegen mussten. Sobald mindestens ein 
Platz hergerichtet ist, informieren wir Euch per Mail bzw. auf unserer Webseite. 
Neben der jährlichen "Routine" werden wir heuer den Zaun zwischen den 
beiden Plätzen auf Standfestigkeit überprüfen und anschließend geeignete 
Maßnahmen in Angriff nehmen. 

Unsere 1. Tischtennis-Herrenmannschaft hat in der Bezirksliga Gruppe 4 Ost 
die Saison mit dem 4. Platz - vor unserem Lokalrivalen TSV Firnhaberau - mit 
gehörigem Abstand von 5 Punkten zum (Tabellen)Nachbarn. Das letzte Spiel am 
11. April gegen den Post SV endete mit einem deutlichen Sieg und lieferte 
damit einen gelungenen Saisonabschluss. Auch unsere 2. Mannschaft konnte 
die Saison mit einem Sieg im Auswärtsspiel gegen den TSV Kühbach beenden 
und so den 7. Platz in der Bezirksklasse B sichern und den Abstand zu den 
hinteren Plätzen noch vergrößern. Dem neuen Modus mit (nur) noch 4 Spielern 
in einer Mannschaft haben wir uns offensichtlich gut angepasst. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Foto von Chris Linnett auf Unsplash 

Wir wünschen Euch und Euren Familien Schöne Ostertage! 

Bleibt gesund und zuversichtlich! 
Günter Spindler – Herbert Centmeier – Gerhard Karg 

Vorstand DJK Augsburg-Nord e.V. 
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